

ANZUG Roland Engeler-Ohnemus und Kons. betreffend erhöhte Querungssicherheit für Velofahrende über die Basel- resp. Aeussere Baselstrasse

Wortlaut:

"Eine der beiden Veloverbindungen zwischen Riehen und Basel verläuft über den Bachtelenweg - Breitmattweg und parallel zum Tram entlang der Aeuss. Baselstrasse. Diese Verbindung wird nebst den Pendler/innen in Richtung Stadt auch von einer grösseren Anzahl Schüler/innen benutzt, die vom Dorf in die Schulhäuser im Niederholz fahren.

Dieser Veloweg kann von den meisten Rad fahrenden Dorfbewohner/innen nur durch Überqueren der Basel- resp. der Aeuss. Baselstrasse erreicht werden. Abgesehen von einer Ausnahme müssen die Velofahrenden diese stark befahrende Hauptachse (Motorfahrzeugverkehr, Tram) ohne Absicherung kreuzen. Dies ist nicht ungefährlich, wie auch der Riehener Gemeinderat im Velokonzept 2006-2020 bestätigt: „Am meisten Unfälle ereignen sich seit Jahren beim Kreuzen der Kantonsstrasse...“.

Jetzt beabsichtigt der Kanton, grosse Teile der Hauptstrasse quer durch Riehen zu erneuern (Aeussere Baselstrasse 2011-2014, Baselstrasse: Abschnitt Bettingerstrasse - Schmiedgasse 2014, Lörracherstrasse 2012-2013)¹. Bei dieser Gelegenheit würde es Sinn machen, auch die Veloübergänge aus den Riehener Quartieren über die kantonale Hauptverkehrsachse sicherer zu gestalten resp. analog den bestehenden Fussgängerübergängen abzusichern.

Entsprechende Vorschläge finden sich denn auch im bereits genannten Riehener Velokonzept.

Die Unterzeichnenden bitten deshalb den Gemeinderat zu berichten, ob er bereit ist, beim Kanton dezidiert dafür einzutreten, dass dieser die im Riehener Velokonzept vorgeschlagenen Massnahmen zur Erhöhung der Querungssicherheit für die Velofahrenden über die Basel- resp. Aeussere Baselstrasse in seine Strassensanierungsprojekte aufnimmt.“

sig.	Roland Engeler-Ohnemus	Esther Masero
	Martin Abel	David Moor
	David Atwood	Margret Oeri-Valerius
	Simone Forcart-Staehelin	Annemarie Pfeifer-Eggenberger
	Christian Griss	Andrea Pollheimer
	Marianne Hazenkamp-von Arx	Franziska Roth-Bräm
	Salome Hofer	Claudia Schultheiss-Bühlmann
	Monika Kölliker-Jerg	Jürg Sollberger
	Maja Kopp-Hamberger	Felix Werner
	Roland Lötscher	

Eingegangen: 27. Mai 2009

¹ Vgl. Antwort des Regierungsrats auf den Anzug R. Engeler-Ohnemus betr. flankierende Massnahmen zur Zollfreien Strasse vom 21. April 2009